

Cuba et le Vietnam misent sur le développement de la coopération bilatérale



La Havane, 30 mars, (RHC).- Le président cubain, Raul Castro et Nguyen Phu Trong, secrétaire général du Parti Communiste du Vietnam ont exprimé ce jeudi à La Havane la volonté de nos deux pays de poursuivre le dialogue politique au plus haut niveau et d'encourager la coopération intégrale dans divers domaines.

Au cours des conversations officielles au Palais de la Révolution ici à La Havane, les deux dirigeants se sont

également prononcés pour la multiplication des échanges entre les deux partis, notamment pour ce qui est de l'édification de la société socialiste.

Ils ont également remémoré la première visite que Fidel Castro, leader historique de la Révolution cubaine a réalisée dans les zones qui venaient d'être libérées en 1973.

Au terme des conversations officielles, le secrétaire général du Parti Communiste du Vietnam a décoré le président Raul Castro de l'Ordre de l'Étoile dorée, la plus haute distinction que décerne la République socialiste du Vietnam.

A cette occasion, le président Raul Castro a mis en exergue les liens unissant Cuba et le Vietnam.

«L'amitié profonde entre Cuba et le Vietnam a résisté à l'épreuve du temps. Nous avons construit une relation solide, forgée dans les années difficiles de la lutte pour la libération du Vietnam.

Nos peuples, nos partis, et nos gouvernements sont restés unis et partagent aujourd'hui leurs expériences dans l'édification d'une société socialiste garantissant la justice et le bien-être dans les deux nations. Et cela se poursuivra ainsi dans l'avenir, préservé par les nouvelles générations de Cubains et de Vietnamiens.»

Raul Castro a cité José Martí, notre héros national qui en 1889 a décrit les Vietnamiens comme des hommes et des femmes d'un cœur immense, dont le caractère laborieux, le courage et le dévouement dépassent les siècles.

Et il a remémoré la rencontre qu'il a eu avec Ho Chi Minh, héros de l'indépendance du Vietnam.

«Je me souviens de la rencontre émouvante que j'ai eue avec lui au cours de ma visite dans son cher pays, en octobre 1966, les propos de remerciements de Ho Chi Minh pour l'aide de Cuba et de Fidel...

A cette date, nous nous étions déjà mobilisés pour appuyer sa lutte pour la libération nationale et pour la réunification du pays.

Le camarade Fidel soulignait souvent la prouesse colossale de la résistance vietnamienne qui devait nous servir d'exemple et il a résumé l'engagement internationaliste de Cuba en une phrase :

«Pour le Vietnam nous sommes prêts à donner jusqu'à notre propre sang !

«Au mois de septembre, nous allons commémorer le 45e anniversaire du premier voyage de Fidel à la zone libérée

de Quang Tri. Il a été le seul chef d'État qui l'a fait. Son image, brandissant le drapeau du Front National de Libération du Vietnam du Sud exprimait sa foi absolue dans la victoire. Lui, comme Ho Chi Minh, il était convaincu qu'une fois l'ennemi mis en déroute, on construirait une Patrie « dix fois plus belle. »

Vous avez été un exemple pour ceux qui luttèrent au monde pour leur indépendance et contre l'intervention étrangère. Vous avez légué la doctrine de défense de la « guerre de tout le peuple » qui garantit la victoire sur un ennemi supérieur en nombre et au point de vue technique.

Vous représentez aussi la constance, l'effort dans l'édification socialiste.

Au nom de notre peuple héroïque et de l'amitié impérissable qui nous unit, avec le souvenir de Fidel et de Ho Chi Minh plus vivant que jamais, je reçois l'ordre de l'Étoile dorée »

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/158779-cuba-et-le-vietnam-misent-sur-le-developpement-de-la-cooperation-bilaterale>



Radio Habana Cuba